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A6 重要新聞 ■責任編輯：郝 原 2015年1月6日（星期二）

人大決定不可撼
框內討論空間大
次輪諮詢明啟動「入閘」門檻降至十分一有得傾

立會示威區明重啟禁攜帳篷
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）早前被「佔領」

者霸佔多時的立法會示威區及廣場空地，立法會於
上月成功清場後，並且隨即關閉進行維修。行政管
理委員會昨日召開會議，決定於本周三重新開放示
威區及廣場空地。吸收「佔領」經驗，行管會訂出
多項臨時措施，包括規定開放時間由早上7時至晚
上11時，及場地可容納人數上限分別為示威區350
人，廣場人數則為500人。同時亦禁止示威者攜帶
露營帳篷進入示威區。行管會將於本月13日決定是
否將有關規定變成永久性的安排。

設開放時段 限集會人數
立法會主席曾鈺成昨日於行管會會議後表示，立法

會示威區及廣場，在「佔領」期間部分設施受到破
壞，包括數塊大型玻璃窗被示威者打破，地板亦有破
損，需要暫時關閉進行維修、清潔等工作。行管會初
步計劃於本周三(7日)重開，但有關維修工程還未完

成，而委員又不想延遲重開的時間，經討論後決定先
實行採取秘書處提出的一系列建議，作為臨時措施。
期間會收集全體議員的意見，並於本月13日行管會例
會作出總結，決定是否將措施變為永久性的安排。

曾鈺成駁「帳篷道具」論
曾鈺成指出，有關臨時性的措施，包括場地開

放時間為上午7時至晚上11時，禁止在場內使用
露營及宿營裝備以及生火，而任何導致火警的活
動，以及塗污地板、牆壁等行為亦會被禁止。至
於使用擴音器及私人物品，也會有一套合理的限
制。立法會示威場地亦設人數上限，示威區內不
得多於350人，廣場則不得多於500人。
對於有反對派議員聲稱，帳篷可用作示威道具，

限帶會妨礙示威者表達訴求，曾鈺成直言相關說法
「講唔通」，「唔通訴求同火有關就帶火把，同武
器有關就帶武器？任何人都知道帳篷是用作睡覺，

加上在過去一段時間，警方在『佔領』區發現多件
攻擊性武器，帳篷內放了什麼東西，大家都是看不
到，須作出限制。」
曾鈺成重申，很多文明、民主的國家議會，包括
歐美、澳洲及新西蘭等地，均限制示威者將帳篷帶
入示威區，因此，今次的建議並不「古怪」。他又
指，目前聚集在添美道的「佔領」者及帳篷的數目
不斷增加，對議員出入及車輛構成影響或危險，令
人擔心，而該區的安全和秩序是由政府負責，行管
會將於稍後時間去信政務司司長，反映有關憂慮。

各政黨對白票方案有保留
香港文匯報訊（記者鄭治祖）香港基本法

委員會委員、港大法律學院教授陳弘毅近日提
出「白票守尾門」方案，引起社會廣泛討論，
但各大政黨均對建議有保留。民建聯主席譚耀
宗昨日表示，有關方案複雜，難以做到，亦會
改變對白票的解讀，由廢票變成反對票，不希
望社會花太多時間討論。反對派亦稱，香港
基本法並無授權港人「守尾門」。

譚耀宗：唔需要咁複雜
譚耀宗昨日在電台節目表示，尊重陳弘毅

的方案，但認為有關建議作用不大，「似乎
暫時做唔到……唔需要咁複雜。」他又指，
一旦白票過半而要另選「臨時特首」，對社
會穩定沒好處。
至於「綑綁式名單制」，他認為各候選人

的背景、政綱不同，實行名單制反而會局限
提委的選擇。他強調，無論誰人提出方案，
只要不違背全國人大常委會的政改框架，均
可各抒己見。

鍾國斌：減特首認受性
自由黨主席鍾國斌出席另一電台節目時質

疑，倘白票不過半數，就有機會令得票率低

的候選人成功當選，降低普選特首的認受
性，令情況變得更模稜兩可，故自由黨認為
方案不可行。
他又建議推行全民強制投票，候選人得過

半數支持率才能成功當選，以提高特首的認
受性。

湯家驊：基本法須寫過
出席同一節目的公民黨立法會議員湯家驊

亦稱，「白票守尾門」方案並不可行，因為香
港基本法並無授權港人「守尾門」，「中央守
尾門，好容易解決，唔需要影響到任何一條基
本法條文，但香港人守尾門，基本法就要寫
過，既然如此，點解仲咁多討論？」
他又指，倘有太多白票，導致得票最多的

候選人無法當選，會有憲制危機，「唔值得
花時間去考慮或討論……竟然有個人，以多
數票數當選，但因為有好多白票，所以唔畀
佢做，你話幾大問題？」
反對派「飯盒會」召集人梁家傑昨日稱，
特首普選實際上應由中央守尾門，如果選舉未
獲過半數選民支持，中央就不應任命特首。民
主黨、工黨、學聯、「學民思潮」等反對派，
近日亦表明反對有關方案。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）違法「佔
領」行動結束逾半個月，特區政府最快今日
向國務院港澳辦提交民情報告。據了解，民
情報告純粹客觀記述自全國人大常委會作出
政改決定後，至「佔領區」清場期間發生的
事，不論反對及支持「佔領」的聲音都包括
在內。消息人士指，報告不會以調查角度撰
寫及分析「佔領」行動成因，形容是「無立
場」、「無情感」、「無結論」。
特區政府「政改三人組」去年10月21日與

學聯代表就政改對話，席間提出向港澳辦提
交民情報告，向中央反映市民對政改的關注
和訴求。消息指，政制及內地事務局最快今
日向港澳辦呈交民情報告，報告主體內容約
150頁，單是時序表已超過100頁，附件亦逾
千頁。報告提交後，將在網上全面公開。

無「立場情感結論」求客觀
據了解，民情報告主要就全國人大常委會

去年8月31日作出政改決定後，直至上月15
日銅鑼灣「佔領區」清場期間，就政改相關
事宜的回顧。報告會涵蓋「佔領」行動開
始、警方施放催淚彈驅散示威者、政府與學
聯對話、大學生在畢業禮撐傘等事件，亦包
括各界的民意調查及不同政黨的意見。
消息人士形容，報告是客觀描述，「無立

場」、「無情感」、「無結論」，純屬事實
鋪陳，不會以調查角度撰寫及分析「佔領」行
動成因。報告會參考不同傳媒的報道，以及有
關團體在公開渠道發表的意見，例如「雙學」
要求撤回人大決定等。至於特區政府的立場，
報告會引述官員在公開場合的回應。
至於反對派撰寫的「民情報告」，消息人

士指，由於是在上月15日之後才發表，因此
不會納入在附件內，但強調反對派的意見已
包括在主體報告內。
經民聯主席梁君彥昨日表示，相信特區政府

提交的民情報告會是中立、有事實根據，包含
各方意見，不偏袒任何一方。他認為若政府有
立場，又會被反對派抨擊為有既定立場。

受違法「佔領」行動影響，原定去年10月啟動的第二輪政改諮詢一
再押後，特區政府近日終敲定諮詢文件明日出爐。據了解，領導

「政改諮詢專責小組」的政務司司長林鄭月娥，明日會在立法會大會
上宣讀聲明，並接受議員提問。諮詢文件約50多頁，全國人大常委會
去年8月31日作出的政改決定會列入附錄。

建議設「推薦上限」機制
消息人士透露，諮詢文件會就特首參選人的「入閘」門檻、提名期

限、候選人的提名程序、人數及普選階段的投票方式等多個方面，提
出不同方案諮詢公眾，諮詢期為2個月。
在「入閘」門檻方面，文件會提出維持在提委會人數的八分一、即

150名提委支持便可「入閘」，甚至將門檻降低至十分之一、即120人提
名即可「入閘」。諮詢文件同時建議設立推薦上限機制，規定每名候選
人不能取得多於某個數量的提委推薦，以確保競爭性，避免壟斷。
在「入閘」與「出閘」之間，政府希望探討這段時間的長短、如何

提高競爭性、參選人如何向提委會及市民闡述政綱，例如是否舉行官
方論壇、民意調查等，確保競選過程公平公正、具競爭性地進行。

「出閘」必須過半數提名
至於最受關注的提名程序，則必須嚴格按照人大決定，每名參選人
須取得過半數提名才可「出閘」，諮詢文件會提出3個方案：「全票
制」，即每名提委一定要投3位參選人；「多票制」，即提委按意願選
出1至3人；以及「逐一投票制」，提委可就每位參選人逐一投票。
至於確實的候選人數目，消息指，無論是2人、3人抑或2至3人，
社會均可討論。最後則是普選階段的投票安排，文件會諮詢公眾採取
「簡單多數制」，即票數最多便勝出，還是要獲過半數選票才勝出的
「絕對多數制」，亦包括「兩輪投票制」、「排序複選制」等建議。
就近日熱議的「白票守尾門」方案，消息指，諮詢文件不會特別提
到，但強調白票本身可有不同詮釋，如果在特首選舉中將白票當作有
效票，將與現有選舉系統有出入，因為立法會及區議會選舉的白票是
廢票，故最重要是政治上能否過關。
至於提委會的組成及界別分組改動，消息人士指，由於發生「佔

領」行動，這些建議在政治上已不大可行，加上要考慮到當中的複雜
性及政治現實，改動或會流失議員支持，很可能會徒勞無功，故提委
會的組成有「大改動」的機會甚低，但倘若社會有共識，在本地立法
階段亦可處理。

梁君彥：政府釋出善意
民建聯主席譚耀宗昨日出席電台節目時表示，政改方案仍有很多討
論空間，包括「入閘」門檻、提名程序、候選人數目等。他認為政改
能否取得共識，關鍵在於民意，重申政制發展是一步一步，日後可再
調整，「唔好再糾纏真假（普選），只需要按照（香港）基本法辦
事。」他促請反對派尊重民意，拿出勇氣，支持政制向前發展。
經民聯主席梁君彥認為，倘諮詢文件提出討論特首「入閘」門檻設

在八分一或以下，意味政府釋出善意，亦顯示政府願意接受稍降「入
閘」門檻，會是好事。他強調，在第二階段的諮詢應聚焦事實，不要
「討價還價」。

■「入閘」門檻：是否降低
至八分一還是十分一提名

■競選過程：參選人「入
閘」後如何發表政綱、如
何向提名委員和社會開展
推介工作

■候選人數：是2名還是3
名，或者仍寫成2至3名

■表決候選人：是逐一表決
「出閘」，還是每個委員投2
至3票、3票或最多3票等

■普選制度：「一人一票」採
取簡單多數制、兩輪投票
制、排序複選制、補充投票
制還是其他制度
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香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區政府第二階段政改諮

詢預料明日正式啟動。消息人士透露，在全國人大常委會

有關香港特首普選問題的決定不可撼動的情況下，諮詢文

件仍然有數個方面留有一定空間供市民討論，包括是否降

低「入閘」門檻至八分之一或十分之一，並設立推薦上

限，以確保提名階段具競爭性。文件又會提出3個具體提

名程序方案諮詢公眾，預計諮詢期為兩個月。

香港文匯報訊（記者 張易、陳堡明）特區政府政改第二輪諮詢
即將展開，普選特首能否落實進入關鍵時刻。香港科技大學經濟發
展研究中心主任雷鼎鳴昨出席經濟論壇時警告，政治爭拗或阻礙香
港經濟發展，若未能解決普選，政府難以行政主導，今年港股將是
政治市。
去年10月至11月反對派發動違法「佔中」期間，本港零售額名義增
幅分別為1.4%及4.1%，表面上「佔中」對經濟影響甚微，但同期通脹
高達5.1%。雷鼎鳴解釋，日圓貶值引發零售商品價格下降，加上新一
代蘋果智能手機推出，刺激零售銷量上升，若除去上述因素，本港整
體消費幾乎沒有增長。
他又指，解決特區政府管治困境，惟有透過「一人一票」普選賦予
行政長官民意支持基礎，惟他對今年落實普選方案不感樂觀。他籲港
人放開胸襟，思考如何利用國際化優勢，在「中國世紀」來臨之際，
理智解決各種歇斯底里政治（Political Hysterics）。

施永青：青少年需「撞板」
於同一論壇上，中原地產創辦人施永青就直言，現時青少年只談理

想不談現實，就讓他們「撞一撞板」，才會面對現實，而「撞板」的
代價卻要整個香港一起負擔。施永青又以「天上的星星」作喻，形容
理想應該像星星「未必接觸到，但卻會指引你的路」，不論是理想還
是現實始終要一步一步行，「千里之行，始於足下。」

雷鼎鳴：政爭或影響港股

■■近千市民早前排出近千市民早前排出「「20172017普選拼圖普選拼圖」。」。

▲大批市民走上街
頭，表達推進政
改，實現普選的殷
切希望。

市民打出橫幅支
持人大常委會關於
香港政改的決定。

▲

■■立法會大樓旁添美道立法會大樓旁添美道
行人路仍有非法行人路仍有非法「「佔佔
領領」」者的帳篷者的帳篷。。 中通社中通社


